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臺中市政府第 84次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 10月 1日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、今天舉辦新任經濟發展局長的佈達典禮，首先，我要感謝經發局黃前局長

在此崗位上的諸多貢獻，但由於個人的堅持而離開職務，並由廖技監德淘

臨危受命，擔負起代理局長的職責，雖只是暫時代理職務，而且今天就要

辦理交接，但直至前天晚上，為了隔天秋紅谷廣場的試開放，廖技監一直

待到晚上 11 點多，確定安排妥當後才離開，這種做一分鐘算一分鐘的精

神，十分值得肯定。而今天我們能請到王局長誕生來出任本府經發局局長

的職務，我懷著期許及感激的心，王局長之前曾擔任過本府建設局局長的

職務，我相信他一定能讓本市經濟發展的表現達到最高境界，也希望各位

首長全力支持，讓團隊的表現做到最好。(辦理機關:本府各機關、各區公

所) 

二、本市轄內農會在行政院農委會舉辦第 6屆農金獎的比賽中表現優異，計有

大雅區、大甲區、龍井區、大里區及沙鹿區農會獲得獎項的肯定，十分優

秀，而本人向來重視地方農業金融業務的穩定，在各農會努力經營之下，

平均逾放比達到 0.48%，比國內銀行平均值 0.55%來得優異，未來我也期

許農業局持續努力，為農民提供更優質的服務。(辦理機關:農業局) 

三、另外，大約一個月前，我收到一封市民來信，我覺得很感動，在此與各位

分享：「我是居位在太平區的小市民，因爸爸生下我時另有家庭，且本人

肢體殘障、媽媽不識字，所以沒有為我報戶口，可以說從小到大都是生活

在角落的隱形人，直到今年初，媽媽因病住院後，透過醫院社工詢問太平

戶政所人員，我的人生才開始有所改變。在戶政所葉宛瑱小姐的幫助下，

我這個在地上爬行 40 多年的人終於可以擁有身分證、健保卡，有了殘障

補助後便可幫助妹妹支付家中開銷，使家中經濟不那麼吃緊，心中感動萬

分，因識字不多，只想告訴市長戶政所及葉小姐的真心服務，是政府機關
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學習的好榜樣。」除了在此表揚戶政所葉小姐的熱心服務讓市民感動之

外，我們也應該好好思考，何以一位居住本市超過 40 年的市民，竟然會

沒有身分證而無法接受社會福利的照顧，除此之外，我也希望大家都能有

葉小姐的熱心，秉持一顆慈悲的心做為我們服務民眾的準則，市民一定能

感受到我們施政的熱忱與用心。(辦理機關:民政府、本府各機關、各區公

所) 

四、另外，我要提兩件事，第一件，昨天晚上在文心森林公園舉辦「月冠全臺」

中秋晚會，現場大約湧入了 1萬人，氣氛相當熱鬧，謝謝觀光旅遊局的用

心，我知道各區在昨天晚上也都有舉辦類似的活動，「秋紅谷」公園也選

在昨晚試開放，這是一座美麗的公園，不僅讓民眾有驚豔的感覺，在設計

上也要符合民眾的需要，因此未來一個月，我要請經發局同仁依民眾的反

應與建議，持續改善秋紅谷公園的相關設施，讓民眾滿意。第二件，日前

發生學校因作業不及，而讓 6 位幼保員領不到 8、9 月薪水的情形，還好

教育局陳科長打了 97 通電話，終於查出是哪些學校尚未支薪，除了感謝

教育局積極協助解決問題之外，本人要在此重申市府絕不欠薪的立場，請

各位務必用心，保障同仁權益。(辦理機關:教育局、經濟發展局) 

五、另外有關修剪樹木的問題，先前已請農業局將「樹木修剪手冊」發到各局

處，做為各機關修剪路樹的準則，但是近來還是發生有外包廠商未確實依

規定執行的情形發生，我要請各機關對外包廠商多加留意，並加強訓練，

不要將樹木修剪到讓民眾受不了，請各機關務必加強督導，要求廠商並落

實政策的執行力，未來再有此情形發生，本人將予以處分。（辦理機關：

本府各機關、各區公所） 

六、有關教育局吳局長「推動十二年國民基本教育辦理現況」專案報告，蔡副

市長提出了 3點建議，第一點，12年國教預計在 103學年度開始實施，中

投區入學人口僅次於基北區，升學競爭非常激烈，推動的困難度也很高，

因此除了依教育部的構想之外，我們也要提出在地的想法，要因地制宜，

才能適才適性；第二點，12年國教上路後，國中端適性輔導機制的建立迫

在眉睫， 以往國中生依照成績選填高中職，國中輔導老師只是「課程」，

現在 12 年國教要走出分數導向，就要讓輔導老師建制化，真正能做升學

輔導；第三點，高中職因材施教的機制一定要建立，而「分組教學」是可
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以考慮的方向，務必要及早因應。另外，蕭副市長也以觀眾角度提醒教育

局應就「我的孩子如何升高中？及有沒有學校可以唸？」等民眾最想了解

的問題回應民眾，徐副市長同時也對 12 年國教在理論與架構上脫鈎的情

形，表示憂心。除了請教育局將 3位副市長的建議納入參考之外，由於 12

年國教推動的大部分決策都是由中央決定，因此，我認為市府應扮演好「橋

樑」的角色，除了建議教育局應設置專網、專線電話及信箱，來做為市民

反映問題的管道之外，也應積極的到每間學校舉辦說明會，透過傾聽、解

惑及轉答問題給中央，來減少市民心中的擔憂，讓家長安心，這也是一個

積極任事的政府應有的作為。(辦理機關:教育局) 

七、有關文化局葉局長「媽祖‧爵士‧尬創意～從臺中市三大慶典到文化創意

產業發展」專案報告，蔡副市長提出 2點建議，第一點，臺中「二十三」

文創擘劃令人印象深刻，也看見了來自民間的充沛能量，本市 29 個區，

尤其原臺中縣的 21區，都有產業特色，現在也在推行「一區一特色」，至

於未來如何將產業及庶民文化加以結合，將是文化局的重要課題；第二

點，本市不斷有許多文化創意產生，但要如何量產，有賴經濟發展局及觀

光旅遊局的協助，不僅要由欣賞的角度去結合產業，更要加強整合的機

制，其他機關未來也應主動將文化因子納入各項建設的推動及活動的舉

辦。除此之外，本人也要在此補充 2點說明，第一點，這份報告是我看過

最有創意的簡報之一，建議文化局可以赴各區演講，也請新聞局協助，利

用群建有線電視來增加媒體的曝光率，未來如果議會同意，其至也可以到

議會向議員報告，使議員對本府的文化創意的擘劃有更深的認識；第二

點，本報告很用心的整理出許多活動有效促進經濟活絡的客觀數據，正好

符合一直以來我們強調「以文化搭臺、讓經濟唱戲」的構想，同時也是橫

向聯繫的具體表現，鼓勵大家可以多多舉辦活動，促進經濟發展。(辦理

機關:經濟發展局、觀光旅遊局、文化局、新聞局、各區公所) 

八、有關交通局林局長「大雅及臺中交流道週邊交通變化分析及因應對策」專

案報告，特別感謝林局長的用心，為了改善臺灣大道及中清路交通擁塞的

問題，可說是費盡心思，而今天開始，本市也新增 14 條公車路線，讓本

市的公車路網更加綿密，這些都是交通局努力的成果。另外，本人特別關

心「交六轉運站」的土地規劃和營運問題，當初我們提出交六轉運站的構
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想，就是希望每天進出臺中的 1,000多輛大客車可以在此轉運，乘客改搭

市區公車進入市區，藉此減少交通的擁塞，然而 3 年過去了，「交六轉運

站」仍由於土地重劃公司與地主間尚未達成共識，而使營運遙遙無期，對

此，我要請交通局主動交涉，積極尋求解決問題的方法，否則不僅無助交

通的改善，市府的形象也會有負面的影響。(辦理機關:交通局、地政局) 

九、市長室的交辦列管案件，通常都是民眾陳情等相對急迫的案件，但是由於

近來發現部分機關申請案件展延的情形頗為頻繁，經仔細檢視，發現案情

並不複雜，有些甚至只要打通電話就能解決，根本沒有展延的必要，因此，

近一個星期以來，除了請研考會協助檢視展延的必要性，並進一步訂出「從

嚴管制」的原則之外，本人也要請各位首長做好把關的工作，不讓同仁輕

易展延，否則將對同仁予以處分，如此也才符合民眾對市府效率的期許。

(辦理機關:研考會、本府各機關) 

十、有關報載本府都發局為縮短核發建照時間，於 9月底實施了「建照一路通」

及「臺中州廳及陽明大樓審照雙邊服務」等專案，預估每月可增加 1成發

照量，並減少民眾的舟車勞頓，我覺得很感動，也謝謝都發局的用心及努

力，另外，除了山城地區之外，都發局還進一步規劃擴大服務範圍，對於

選址的部分，請秘書處及財政局協助都市發展局，以提供申請人更快捷的

服務。(辦理機關:秘書處、財政局、都市發展局)  

 

陸、散 會：上午 11時 30分 
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臺中市政府第 84次市政會議提案摘要表(101年 10月 1日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 環境保護局 

檢陳訂定「臺中市一般事業廢棄物代清

除處理收費標準」草案 1份，敬請  審

議。 

照案通過，移請法制局發

布施行。 

02 文化局 
檢陳訂定「臺中市中正紀念館場地使用

管理辦法」草案乙份，敬請  審議。 

照案通過，移請法制局發

布施行。 

墊01 環境保護局 

為行政院環境保護署補助「委託辦理焚

化廠環保教育設施設置計畫」及「烏日

焚化廠廢氣監視系統更新作業」之經費

合計新臺幣 370萬元整，辦理先行墊付

案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊02 經濟發展局 

為行政院國家科學管理委員會中部科

學工業園區管理局補助「本市外埔區公

所辦理境內汙水放流管範圍自來水接

管計畫」之經費新臺幣 85 萬元整，辦

理先行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊03 
原住民事務

委員會 

為行政院原住民族委員會補助「運用

102 年度原住民族就業基金辦理各項計

畫」之經費共計新臺幣 1,070 萬 8,900

元整，辦理先行墊付案，敬請 審議。 

由於本府自籌款 66 萬

元，尚在議會審議，因此

本案保留。 

 

 


